
淡江大學 110學年度社團負責人座談會現場答覆意見 

社團名稱 

(負責人) 
建議事項 回復單位 現場回復意見 會後補充說明 

合唱團 

國企四 

王伯權 

是否可以讓我們

固定在每週四晚

上借用 V101 教

室。我們合唱團

社課在每週四晚

上 6 時到 10 時，

練習時會比較大

聲，借用一般教

室通常都會影響

其 他 教 室 。 而

V101 多媒體教室

不管是在環境還

是在設備上都比

較 適 合 我 們 使

用，也不會影響

其他教室。 

學務處 請課外組確認一

下這邊社團的需

求 

通核中心補充會後說

明： 

一、通核中心多功能

展演廳(V101)主要作

為課程教學使用。 

二、開放外單位申請

使用時段為週一至週

五，15 時至 17 時及

18 時至 21 時，如有遇

「藝術欣賞與創作」

學門排課，則以教學

使用為優先。 

三 、 各單 位如欲借

用，請於活動前 2 個

月提出申請，申請須

知詳如附件。 

實驗劇團 

歷史三 

劉妙怡 

我們的實驗劇場

在 文 學 館 的

L209，燈具已經

非常老舊，從去

年開始我們的燈

光師就有建議可

以將我們的燈具

進行翻新成 LED

燈，因為後續不

只我們社團有演

出像是外語學院

也有畢業公演，

但我們燈具款式

都太老舊很多燈

泡都已經停產，

如果損壞會沒有

辦法維修。 

總務長 

 

 

 

 

節能組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

可以由管理單位

提出申請，我們

安排時間進行場

勘及評估。 

 

劇場的燈具都屬

於特殊燈具，如

果有提修繕單我

們都會去做維

修，更新的部分

因劇場都是特殊

燈具，跟我們平

常使用的燈具不

太一樣可能要先

做個實地評估及

估價看是否編列

預算逐年更換或

是一次性做個更

新。 

可以請外語學院

先提修繕單或是

發 個 OA 給 我

們，我們再過去

評估。 

 

外語學院補充： 

一、已依總務處現場

回復意見，提出燈具

修繕單。 

二、已請實驗劇團團

長（歷史系學生劉妙

怡）與節能組修繕負

責人聯繫，安排時間

進行實地評估。 



校長 後續請節能組去

現場看一下做個

評估，看怎麼處

理。 

管樂社 

電機二 

李昱威 

謝謝學校提供活

動中心樓下作為

我們社團辦公室

使用。我們這邊

想問說，雖然我

們都有定期打掃

及維護社團的地

毯但還是過於老

舊及破損，想詢

問學校這邊是否

可以協助我們更

換地毯。 

總務長 課外組這邊可以

依程序向節能組

提出需求，會勘

評估後如果確定

有更換的必要我

們節能組這邊應

該都沒有問題。 

 

熱舞社 

資管三 

陳廷諺 

我們社團在準備

成果發表、比賽

的時候都需要密

集的練習，因為

人數及分的組別

比較多，需要較

多的練習場地與

使用時間，而學

校附近住戶眾多

並鄰近學校導致

若是在校園內練

習，容易吵到住

戶，只有在體育

館內進行練習比

較合適，不會影

響附近住戶又有

鏡子，但今年因

為疫情關係體育

館晚上 10 點就關

閉了，導致我們

今年練習時常常

沒有場地可以練

習或被趕，想請

問若有類似的情

況下，是否能申

請體育館的使用

權限？或學校內

是否有其他適合

學務長 因為疫情的關

係，現在體育館

使用時間上是有

所限制的，晚上

10 點以後的使用

需要申請，如果

社團這邊因為活

動需要有需求都

可以向課外活動

輔導組這邊申

請。 

 



的 場 地 可 供 練

習？ 

壘球社 

公行三 

陳永豐 

1. 我們壘球社主

要是在操場練

球，但因為操

場草地的草有

點長，所以可

能在練球的過

程中就是會看

不到草地上面

的坑洞導致社

員很常會受

傷，希望學校

可以定期就是

幫我們除一下

草地上面的

草。 

2. 其次，體育組

有給我們大專

盃的資料，但

我們收到資訊

的時候那個報

名時間已經截

止，我們很感

謝體育組有給

我 們 這 項 資

訊，但希望就

是下次有這類

資訊的話可以

提早提供給我

們不然像這次

報 名 已 經 截

止，我們也沒

辦法報名去參

賽。 

校長 

 

 

 

體育長 

操場除草問題請

節能組儘快處

理。 

 

我們收到活動資

訊都會轉學務處

轉知社團，我相

信學務處在收到

訊息的時候也會

在第一時間轉知

社團，也有可能

是主辦單位在發

文時就已經慢

了。之後我們收

到比賽訊息時除

轉學務處轉知社

團外，我們也會

第一時間通知社

團。 

 

桌遊研習

社 

機械二 

謝承諺 

我們有一個小小

的場地問題，依

我們的人數及器

材使用需求上，

目前我們觀察下

來只有工館 E302

教室比較方便使

用，但因為也有

其他社團需要使

學務長 學校現在在社團

空間有時候是比

較忙碌的，有可

能會出現多個社

團有衝突的狀

況，社團如果有

遇到申請教室問

題。可以跟你的

屬性輔導大哥姊

 



用，在申請教室

時會跟其他社團

衝突，所以不知

道學校有沒有其

他地方適合讓我

們進行社團活動

的？ 

說明，看能不能

安排到適合桌遊

社的場地，如果

有衝突的時候，

看看有沒有什麽

其他的地方或活

動空間是可以讓

桌遊社使用的好

的。 

歷史系學

會 

歷史三 

許晉毓 

就是因為目前文

館晚上沒有開放

社團借用，以後

有沒有這個機會

讓我們社團也可

以在晚上的時間

使 用 文 館 的 教

室。 

學務長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長 

有關社團空間上

的使用，有很多

社團有在學務長

有約有跟學務長

反映，因為現在

也有疫情關係，

如果疫情趨緩、

鬆綁的情況下，

原來的這些社團

活動空間，是否

可以做一些開放

讓大家去使用，

這邊學務處會在

跟行政副校長這

裡在主管會議的

時候再去進行討

論。必須視疫情

狀況，如果緩和

下來，可以多開

放空間，我們當

然都是盡量讓同

學們在社團活動

的時候去使用。 

 

補充說明，雖然

學校現在是遠距

期間但我們的社

團活動是沒有停

止的都可以自由

參加，但一定要

特別注意防疫措

施，戴好口罩。 

 

羽球社 

資工二 

許翰文 

我們社課場地是

在活動中心，之

前下大雨，活動

總務長 

 

 

這次的大雨我們

也有發現學校有

積水的狀況，積

 



中心有漏水的形

況，那想請問有

沒有辦法針對這

個 情 況 去 做 補

修。活動中心內

的羽球球柱過於

老舊的狀況，這

學期有一組是有

更換新的，但是

這一組新球柱也

是 有 瑕 疵 的 部

分，羽球柱部分

本身會鬆動及脫

落，同學在搬運

的過程中很容易

就是會導致東西

鬆掉有斷掉的情

況這樣子。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

學務長 

水情形主要有兩

大類，一是如果

是戶外的問題，

大部分都是這個

樹葉塞住，我們

也都會有工友去

巡。二如果是室

內的部分，只要

你有提出，我們

會再去做檢修。

同學如果有遇到

都可以先讓課外

組知道然後直接

向節能組反映。

包含前面提到操

場的部分，其實

我們也都有在做

定期除草，但如

果除草頻率沒有

辦法符合社團活

動的需求也可以

先向課外組反

映，由課外組向

節能組反映看怎

麼調整修剪的時

間。 

 

有關設備老舊問

題、可以向課外

組提出，如果是

需要相關的經

費，或是需要其

他單位的協助，

這邊課外組也會

進一步處理。 

單車社 

黃秀哲 

我們今年社員比

去年和前年都多

非常多，大概有

超過 10 個人是自

己有單車的，我

們跟其他社團最

大不同是我們工

具非常大，有同

學跟我們反映現

校長 

 

 

 

 

 

 

 

 

我也是常騎單

車，我們大樓還

要租腳踏車停車

位才可以停，不

然就自己坐電梯

把腳踏車放自己

家。如果說單車

社的腳踏車要在

學校找一個空間

 



在宿舍放不下，

但放在體育館社

辦都會互相擦撞

到車。想請問有

沒有可能有另外

的教室可以讓我

們停放單車？ 

 

 

 

 

 

 

學務長 

去停放的話，不

是有沒有能力的

問題。這個我們

應該不會去做

的。 

 

同學們的單車我

相信單價也都不

是很便宜，那如

果學校還要找地

方放，可能也會

有管理上的問

題。如果說遺失

還是產生什麽擦

撞的話，這方面

管理上是比較困

難的，可能目前

沒有辦法提供一

個空間給大家停

放比較高單價的

單車。 

動漫社 

化學三 

劉育昀 

關於下學期學校

有沒有考慮更鬆

綁防疫措施。因

為我們目前是辦

大活動的話，都

要 先 預 收 小 黃

卡，校外人士還

要現場寫健康聲

明書，其實我們

有發現這種行為

會就是會減少一

些社員的參與意

願因為他們覺得

很麻煩，也減少

了很多校友學長

姊回來參加我們

大 型 活 動 的 意

願。想請問學校

對於這些防疫措

施在下學期可否

有一些更寬鬆的

行為。 

校長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課外組組

長 

 

 

 

 

 

我們學校的防疫

措施一切都是依

政府的規定，在

最基本的規定

下，社團自己也

可以自己規定。

我一再強調最基

本的就是口罩要

戴好。社團辦活

動除了最基本的

防疫要求外，像

是小黃卡、數位

證明或是快篩陰

性由社團自己決

定。 

 

自從上次疫情開

始嚴重之後，課

外組有針對社團

活動辦理有一個

規定，就是 60

人以上的大活

動，我們需要有

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一個比較嚴密的

一個管控，所以

我們有規定社團

活動在 60 人以

上必須要有 3 劑

證明或者是快篩

陰性證明我們才

可以辦大型活

動，否則我們會

建議延後辦理或

者是不要辦這些

大型活動。活動

人數在 60 人以

下的話，一概都

沒有任何的限

制。 

熱舞社 

資管三 

陳廷諺 

我想問就是因為

近幾年疫情其實

已經持續蠻久，

其實每一年在差

不多 3、4 月這個

時候就會再有一

波 新 的 疫 情 出

現，想請問學校

在經過那麽多波

疫情之後，有沒

有就是對於未來

有疫情發生的時

候，會不會有更

快的一些決策或

者 是 相 關 的 對

策。我理解在疫

情方面一定也是

學校開完會、各

單位開完會再公

布給社團，在公

布之後能不能有

個時間或是表單

調查讓社團可以

提出自己的想法

可以跟學校溝通

協調去訂定出適

合社團的規定。 

校長 疫情發展不是規

則性的，像是最

近國際疫情又起

來了未來疫情變

化無法預估。其

次，本校的防疫

政策制定的也不

慢，在雙北市，

我們學校比較晚

開始遠距上課，

是因為相比其他

學校來說我們學

校疫情沒有其他

學校嚴重，各位

同學可以到教育

部網站看相關數

字。本校在防疫

措施上是做得相

當好，在防疫政

策上沒有變嚴格

的情況下，我們

不會去開沒必要

的會議，我們的

防疫政策除了現

在取消掃描 QR 

code 其他的也來

沒有變過，最重

要的還是勤消

 



毒、戴口罩。是

否遠距政府也都

有制定相關標

準，在我們開放

遠距的時候，都

還是不合乎政府

遠距的標準。原

則上現在已經開

始遠距教學，很

多學生已返家，

目前已公告暑修

採遠距上課，但

我相信 111 學年

度開學一定會是

實體課程。 

遊戲開發

社 

資管三 

王詠民 

想請問一下社團

相關的預算是在

財務處網站中預

算報表的哪些項

目？我看那個報

表好像在編寫項

目名稱的時候比

較籠統一點，所

以不太確定社團

相關預算邊列出

來的預算金額大

概是什麽樣子？ 

財務長 這個預算方面我

們財務處的列的

那些財務報表資

料，基本上都是

根據教育部的規

定，在規定之中

並沒有說詳細到

說一定要什麽社

團的預算多少錢

這樣子列出來，

事實上我們的做

法是我們會給學

務處各個負責社

團的單位，比如

說課外組一筆社

團活動的預算，

由單位去執行或

是分配。那當然

除了課外組之

外，還有其他相

關的單位如果社

團需要使用跟他

業務有關的話也

會從他們單位的

預算裡面去協助

社團。比如說剛

才有提到那個燈

具的問題，可能

是總務處的預算

 



裡面來做這個維

修費處理，這個

可能跟你的社團

是有關，但是你

看不出來。總歸

來說的話，就是

我們的這個社團

的預算它並不會

從公開揭露網站

的財務報表數據

揭露出來，而是

分散在我們學校

裡面，跟社團有

關的各個行政單

位。 

 

 


